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FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE GOIÁS CÂMPUS JATAÍ

Aos quinze dias de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e oito minutos, por meio da plataforma
Microsoft Teams, realizou-se a centésima vigésima reunião (ordinária) do Conselho Departamental de Áreas
Acadêmicas do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Goiás – Câmpus Jataí (IFG - Câmpus
Jataí), sob a presidência do professor Tiago Romeiro de Jesus (Chefe de Departamento de Áreas Acadêmicas),
secretariado pelo servidor Rafael Cortês Ferreira (Coordenador de Apoio Administrativo) com os seguintes pontos
de pauta: 1) Aprovação das atas da 117ª e 118ª Reuniões do Conselho Departamental; 2) Aprovação das
propostas de visitas técnicas para o primeiro semestre de 2022; 3) Proposta de extinção do curso de Tecnologia
em Informática; 4) Prorrogação do afastamento para cursar pós-graduação stricto sensu, do professor Aníbal
Machado Tannuri; 5) Submissão do Projeto de Ensino “Cine debate educar no cineclube em tempos de crise”, de
autoria dos professores, Manoel Napoleão Alves e Marco Antônio Gomes de Carvalho; 6) Submissão do Projeto
de Ensino “¡Ojo!: Interacciones En Español”, de autoria da professora Rita Rodrigues de Souza; 7) Submissão do
Projeto de Ensino “Paulo Freire, tributo à educação”, de autoria da professora Luciana Bigolin Martini; 8)
Submissão do Projeto de Pesquisa “Uma Sequência Didática Para o Ensino de Química Numa Perspectiva
Interdisciplinar”, de autoria do professor Carlos Cézar da Silva; 9) Informes. A reunião contou com a presença
dos(as) conselheiros(as) servidores(as): André Luiz Silva Pereira (Coordenador do Curso de Engenharia
Elétrica), Carlos Cézar da Silva (Representante dos Cursos de Pós-Graduação), Carmencita Ferreira Silva
Assis (Representante do Curso de Licenciatura em Física), Eliane Raimann (Representante do Curso Técnico
em Manutenção e Suporte em Informática), Fabrício Ribeiro Bueno ( Representante do Curso Técnico em
Edificações), Fabrício Vieira Campos (Coordenador do Curso Técnico em Manutenção e Suporte em
Informática), Felippe Guimaraes Maciel (Coordenador Acadêmico), Fernando Silva Pereira (Coordenador do
Curso Técnico em Eletrotécnica), Flávio de Assis Vilela (Representante do Curso de Tecnologia em Análise e
Desenvolvimento de Sistemas), Francielle Coelho dos Santos (Coordenadora do Curso de Engenharia Civil),
Kennya Resende Mendonça (Representante do Curso Técnico em Eletrotécnica), Luciana Bigolin Martini
(Representante do Curso Técnico em Secretariado – EJA), Marcelo Semensato (Representante do Curso de
Engenharia Elétrica), Mônica Maria Emerenciano Bueno (Representante do Curso de Engenharia Civil), Murilo
de Assis Silva  (Coordenador do Curso Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas), Paulo Henrique
de Souza (Coordenador dos Cursos de Pós-Graduação), Sarah Oliveira Barbosa (Coordenadora do Curso
Técnico em Secretariado - EJA), Vander de Souza Lima (Representante do Curso Técnico Subsequente em
Agrimensura), Wagner Pereira Lopes (Coordenador do Curso de Licenciatura em Física), William Lázaro dos
Santos (Coordenador do Curso Técnico Subsequente em Agrimensura) e Zilma Freitas Silva (Representante da
Coordenação de Apoio Pedagógico ao Discente). Se ausentaram, os conselheiros Lucas Carvalho Souza
(Representante dos servidores Técnico-Administrativos do Departamento de Áreas Acadêmicas) e Sandro
Stanley Soares (Coordenador do Curso Técnico em Edificações). Compareceram os(as) conselheiros(as)
discentes: Gabriel Henrique Silva Costa (Representante do Curso Superior de Engenharia Civil), Nathan
Ferreira Gregório  (Representante do Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática) e Sarah Nonato
Matos ( Representante do Curso de Licenciatura em Física) totalizando um quórum de vinte e seis
conselheiros aptos a votar. O presidente iniciou a reunião informando que ela seria gravada e passou-se a
pauta. 1) Aprovação das atas da 117ª e 118ª Reuniões do Conselho Departamental. O presidente informou
que as atas foram disponibilizadas antecipadamente para os conselheiros, indagou se havia alguma contribuição
e, diante da negativa, passou-se à votação. Em regime de votação, as atas da 117ª e 118ª reuniões do Conselho
Departamental foram aprovadas por unanimidade. O presidente retomou a ata da 118ª reunião, esclareceu ao
conselho que a mudança da jornada de trabalho do professor Ronan de Oliveira Lopes Junior, de Dedicação
Exclusiva (DE) para 40 horas, não dará direito a outra vaga de DE para  Câmpus, devido ao limite estabelecido
pelo Banco de Horas Equivalentes da Instituição. 2) Aprovação das propostas de visitas técnicas para o
primeiro semestre de 2022. O presidente informou que o corte orçamentário sofrido pelo Câmpus não prejudicou
as visitas técnicas locais, porém, até então não se vislumbra a possibilidade da realização de visitas fora do
município que envolva o custeio de diárias para os docentes e discentes. Seguidamente, o presidente apresentou a
proposta das visitas encaminhadas previamente, acatou as contribuições apresentadas pelos conselheiros e
passou-se à votação. Em regime de votação, a aprovação das propostas de visitas técnicas para o primeiro
semestre de 2022 foi aprovada com dezesseis votos favoráveis. 3) Proposta de extinção do curso de
Tecnologia em Informática. O presidente fez um breve histórico sobre o curso, apresentou o fluxograma para a
extinção, as etapas que já foram realizadas, informou da necessidade da proposta ser aprovada pelo Conselho e
passou a palavra ao conselheiro Murilo de Assis Silva. O conselheiro informou que a solicitação de extinção foi



analisada pelo Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso de TADS, que pertence ao mesmo eixo tecnológico
do curso de Tecnologia em Informática, que não oferta vagas desde 2002, que atualmente o curso consta como
em extinção na plataforma e-MEC, que esse processo é necessário para sua extinção total e que o NDE é
favorável a proposta. Logo, passou-se então a votação. Em regime de votação, a proposta foi aprovada com
dezessete votos favoráveis. 4) Prorrogação do afastamento para cursar pós-graduação stricto sensu, do
professor Aníbal Machado Tannuri. O presidente informou que o solicitante apresentou no processo
 documentação conforme resolução nº 11, de 20 de dezembro de 2011 e que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação (Proppg) emitiu parecer favorável à prorrogação por um ano. O Conselho analisou a justificativa
apresentada pelo solicitante e seu orientador, que argumentaram que não foi possível realizar a pesquisa de
campo no prazo inicial devido ao cenário de pandemia de Covid-19. Os conselheiros solicitaram esclarecimentos
acerca da existência de amparo legal institucional para a prorrogação e se é possível a contratação de docente
substituto para a vaga do solicitante. O presidente informou que existe amparo legal e que está garantida a
contratação de docente substituto, passou-se então a votação. Em regime de votação, a prorrogação do
afastamento para cursar pós-graduação stricto sensu, do professor Aníbal Machado Tannuri foi aprovada com
dezesseis votos favoráveis e  um desfavorável. 5) Submissão do Projeto de Ensino “Cine debate educar no
cineclube em tempos de crise”, de autoria dos professores, Manoel Napoleão Alves e Marco Antônio
Gomes de Carvalho. O presidente iniciou esclarecendo aos conselheiros que os três projetos de ensino a serem
apreciados foram submetidos em tempo hábil, porém não foi possível marcar uma reunião do Conselho antes da
presente data, e que, após uma consulta a Pró-Reitoria de Ensino, a Chefia de Departamento foi orientada a
autorizar o início das atividades antes da apreciação do Conselho, desde que os interessados dessem ciência de
que, em caso de reprovação do projeto, o coordenador não poderia computar a atividade em sua Jornada de
Trabalho. Dando continuidade ao Projeto de Ensino do prof. Manoel, o presidente passou a palavra à relatora,
professora Luciana Bigolin Martini, que apresentou parecer favorável à execução do projeto. O presidente passou
então a palavra aos conselheiros, que apresentaram dúvidas acerca de: (i) a duração dos filmes e o horário para
refeição dos discentes; (ii) o início do projeto; (iii) a metodologia de adesão dos discentes ao projeto. O presidente
e a relatora esclareceram que: (i) os filmes a serem exibidos são de curta metragem ou documentários, não
ocupando todo o intervalo de refeição dos discentes; (ii) o projeto foi iniciado em 24 de maio; (iii) a inscrição será
realizada por meio eletrônico, aberta a todas as turmas do técnico integrado ao ensino médio, em tempo integral e
com público limitado a 30 participantes, devido à pandemia. Após os esclarecimentos, passou-se a votação. Em
regime de votação, a aprovação do Projeto de Ensino “Cine debate educar no cineclube em tempos de crise” foi
aprovado com quinze votos favoráveis, três desfavoráveis e três abstenções. 6)  Submissão do Projeto de
Ensino “¡Ojo!: Interacciones En Español”, de autoria da professora Rita Rodrigues de Souza. O presidente
passou a palavra ao relator, professor Carlos Cézar da Silva, que apresentou parecer favorável ao projeto. O
relator destacou que o projeto será realizado aos sábados letivos que não tem dia da semana definido e atenderá
todo o público do ensino médio. O parecerista sugeriu  que fosse indicado no calendário acadêmico uma data
limite para a submissão de projetos ao Conselho, a fim de que se possa ter tempo hábil para apreciação antes do
início dos mesmos. O presidente passou a palavra aos conselheiros que indagaram sobre: (i) a data de início do
projeto; (ii) sobre a dinâmica de funcionamento do projeto; (iii) o público alvo e a metodologia de inscrição. O
presidente e o relator esclareceram que: (i) o projeto iniciou-se no dia 11 de maio; (ii) o projeto trata-se de uma
atividade multidisciplinar em que os discentes poderão aprofundar o conhecimento em língua espanhola utilizando-
se da literatura e de filmes; (iii) o projeto inicialmente seria ofertado aos terceiros anos e ao EJA, porém,
posteriormente fez-se a opção para ofertar a todos os alunos de todas a séries do ensino médio e que as
inscrições estão sendo realizadas por meio eletrônico até que se complete o número máximo de oitenta e seis
participantes; passou-se então a votação. Em regime de votação,a aprovação do Projeto de Ensino “¡Ojo!:
Interacciones En Español”, foi aprovado com vinte e um votos favoráveis e oito abstenções. 7) Submissão do
Projeto de Ensino “Paulo Freire, tributo à educação”, de autoria da professora Luciana Bigolin Martini. O
presidente passou a palavra à relatora, professora Sarah Oliveira Barbosa, que apresentou o projeto e deu parecer
favorável, indicando alguns pontos que necessitam de adequação, porém os mesmo não impedem a execução do
projeto. O presidente passou a palavra aos Conselheiros que indagaram sobre: (i) o horário de realização do
projeto; (ii) sua extensão. O presidente do Conselho e a relatora esclareceram que: (i) o projeto foi realizado nas
tardes de sexta-feira; (ii) o projeto se estenderá por nove encontros, iniciando a partir do dia 27 de maio. O
Conselheiro Wagner Pereira Lopes pediu a palavra, e apresentou encaminhamento em concordância com a
relatora, de que o projeto fosse aprovado com o indicativo das adequações a serem realizadas pela proponente,
mas que não seja necessário outra análise pelo Conselho, passou-se então a votação. Em regime de votação, a
aprovação do Projeto de Ensino “Paulo Freire, tributo à educação”, foi aprovado com quinze votos favoráveis,
cinco desfavoráveis e duas abstenções. 8) Submissão do Projeto de Pesquisa “Uma Sequência Didática Para
o Ensino de Química Numa Perspectiva Interdisciplinar”, de autoria do professor Carlos Cézar da Silva. O
presidente passou a palavra à relatora, professora Carmencita Ferreira Silva Assis, que apresentou parecer
favorável à execução do projeto, informando que o mesmo será aplicado por uma aluna do mestrado, na cidade
de Água Boa, Mato Grosso, então passou-se a votação. Em regime de votação, a aprovação do Projeto de
Pesquisa  “Uma Sequência Didática Para o Ensino de Química Numa Perspectiva Interdisciplinar”, foi aprovado
com dezessete votos favoráveis e duas abstenções. 9) Informes. O presidente passou a palavra ao Coordenador
Acadêmico, professor Felippe Guimaraes Maciel, que informou aos conselheiros: (i) que os conselhos de classe
receberam uma devolutiva muito positiva parte dos docentes e técnicos, que consideraram a atividade muito
produtiva, salientou também, que o pré-conselho realizado através de formulário na plataforma Moodle auxiliou na
agilidade; (ii) que a experiência da reunião de pais realizada na Unidade Flamboyant, no sábado vespertino, foi
exitosa, com um considerável comparecimento do público, podendo se considerar esse dia o mais indicado para
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